

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 7 reales al mes y 49 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 24 reales el trimestre.
Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redaccion y administracion que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, número 25, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto.
Tambien se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Martes 9 de Octubre de 1860.

Núm. 269.

Seccion oficial.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha expedido el siguiente real decreto relativo á la quinta de 1861:

En vista de lo propuesto por el ministro de la Gobernacion, y de acuerdo con el dictámen de mi Consejo de Ministros, Vengo en resolver:

Artículo 1.º Las operaciones relativas al padron, alistamiento y sorteo para la quinta correspondiente al año próximo de 1861 se practicarán en los meses de octubre á diciembre del año actual.

Art. 2.º Por el ministerio de la Gobernacion se adoptarán las disposiciones necesarias para la ejecucion de lo mandado en este decreto.

Dado en Barcelona á veintinueve de setiembre de mil ochocientos sesenta.— Está rubricado de la real mano.— El ministro de la Gobernacion, José de Posada-Herrera.

Noticias de España.

El digno general Echagüe no quiso abandonar la capital de Puerto-Rico, á pesar de los ruegos de todos y de las víctimas que hacia la desoladora epide-

mia del vómito, que no ha respetado este año á los mismos del pais: ha gustado mucho este valor cívico, así como el interés por la salud pública que ha manifestado.

El 6 á las once y media de la mañana han salido de Lérida SS. MM. y real familia, dirigiéndose á Zaragoza.

La Caja de descuentos, anticipaciones y depósitos que se formó en la Habana en el año de 1857 ha quebrado, y tras esta quiebra ha presentado la suya su director don Francisco Ramos Almeida.

En el Bolsin del 6 quedaba el consolidado al contado á 48-85 y la diferida á fin del corriente á 41-5.

El dia 4 falleció en la corte el teniente general don Ramon de la Rocha, y el dia 6 á las once de la mañana se celebró su funeral en la iglesia parroquial de San Ildefonso.

Dice una carta de la isla de Cuba, que en el primer tercio de setiembre habian desembarcado algunos cargamentos de negros de Africa. Se han verificado algunos desembarcos tan públicamente, que el escandalo ha sido grande. Pero el gobierno está resuelto á cas-

tigar severamente á los contraventores y sus cómplices.

La suscripcion que se ha hecho en la isla de Cuba para presentar un regalo de honor al iustre duque de Tetuan, ha producido del modo mas espontáneo la crecida cantidad de 50,000 duros, á pesar de ser el máximo de la suscripcion la modesta suma de 20 reales. Segun nuestros informes, recibirán muy pronto los duques de Tetuan el presente con que los agradecidos cubanos obsequian á su antiguo capitan general. Consiste el obsequio en una elegantísima vajilla de plata con relieves alegóricos á la guerra de Africa, y las armas del general en jefe don Leopoldo O'Donnell. Como complemento de un presente de tan delicado gusto, acompaña á la vajilla un centro de mesa tambien de plata, consistente en dos magníficos candelabros y un elegante ramillete que sostienen cuatro figuras del mayor gusto.

Dice una correspondencia de Barcelona, que en el momento en que SS. MM. iban á subir al carruaje para regresar de Monserrat, una multitud inmensa los aclamaba. Entonces don Antonio de Bofarull, adelantando algunos pasos, dijo á la Reina:

—¿Me dá V. M. permiso para decirle cuatro palabras?

—Sí, Bofarull, contestó la Reina; ahora y siempre le tienes.

«Catalanes! dijo entonces el señor Bofarull, dirigiéndose al inmenso pueblo que en torno suyo se agrupaba: nuestra magnánima Reina ciñe su frente con dos diademas igualmente antiguas, igualmente gloriosas, la de Aragon y la de Castilla. Así como en Castilla el heredero de la Corona se apellida príncipe de Asturias, el de Aragon se apellidaba príncipe de Gerona y duque de Montblanch. Los tiempos injustos han olvidado este ilustre título; la civilizacion exige la conservacion de este recuerdo; la gratitud le reclama; exijelo tambien el amor de la Reina á su pueblo, y el amor del pueblo á su Reina; ningun lugar mas á propósito que este para recordarlo. ¡Catalanes! ¡Viva el príncipe de Gerona!»

Una aclamacion universal, inmensa, retumbó por aquellas breñas al tiempo que la Reina daba las gracias al señor Bofarull por su feliz idea.

—Señora, replicó el señor Bofarull, no soy yo quien lo recuerda, es la historia; en ella consta que el título existe y que nada le ha borrado.

—Bien puedes escudarte en ella, replicó S. M., que bien la conoces.

Durante el camino, S. M. recibió una ovacion inmensa, particularmente en Tarrasa. Al llegar S. M. á Barcelona,

— 9 —

«Ayer no fué Julia á casa de la señora de Arizcun. Segun noticias de su tío, estaba algo enferma. Debe ser muy impresionable esa niña, porque la noche que te fuiste, me fué preciso sostenerla dos veces para que no diera un espectáculo en plena calle de la Montera. Mucho debe ser el amor de ambas, porque esta idea no me abandona, cuando se fueron solas y sin un criado á despedirse de ti de aquella manera. Verdad es que si queria guardar el secreto, el mejor medio era no hacer partícipe de él á un enemigo doméstico, como llama Balzac á los sirvientes.

«Espero que no cuentes qué te parece la Alhambra y si crees que merece su fama. De buena gana me hubiera ido contigo, y me pesa haber cedido á tus ruegos. Yo no hago aquí falta ninguna. No sueño por ahora en entablar negociaciones con Adela, y los dias van siendo tristes y las noches eternas.

«Supongo que no vivirás con mis padres, porque sus patriarcales costumbres perjudicarian á tu libertad; pero te recomiendo que veas en cármén del Albaicin y pases allí algunas tardes. Su posicion es en es-

— 8 —

efectivamente? No lo digo porque crea en en las palabras calumniosas de Olivenza acerca de esto; pero sentiria que tuviera razon, y además, creo entrever entre todas estas personas un misterio particular que las une unas á otras con mas fuerza que la de la amistad.

«Ignoro los verdaderos motivos que te han obligado á separarte de nosotros y á ir á Granada; pero lo que sí desearia es tu pronto regreso, á menos que no pese sobre tí alguna orden que te lo prohíba. Anoche se hablaba de ti, y la señora de Arizcun te elogiaba extraordinariamente; don Alberto estaba delante y me hizo varias preguntas relativas á tu persona; yo iba á decirle que estabas en Granada, cuando una seña de Adela detuvo en mis labios la noticia. ¿Es que tienes tú algo que ver en los secretos de ese hombre, ó que tu viaje á Granada puede influir en su ánimo? Pedí despues, apenas tuve ocasion, explicaciones á Adela de aquella mirada y me dijo: «Conviene que nadie sepa dónde está Enrique.» No me satisfizo mucho la respuesta, pero no me han dado otra y no me ha parecido conveniente exijirla.

— 5 —

me decia ayer en el café de Vigaray hablando de Granada: «La jaula es bellísima, pero los pájaros son horribles.»

«No me ha costado poco trabajo encontrar un caballete y lienzo para pintar. Lo que no he podido encontrar aun por mas esfuerzos que he hecho, es la gana para el trabajo.

«He visto á tus padres hoy mismo y son amables con extremo; me han brindado con su casa que yo no he querido aceptar, pero les he prometido ver su cármén, que es delicioso y está situado en el Albaicin frente á la torre de la Vela. La situacion debe ser pintoresca y tal vez pueda aprovecharla para pintar.

«De los asuntos á que he venido, aun no te puedo decir nada. He conseguido, sin embargo, lo mas importante, que era saber dónde vive la persona á quien yo busco. Diselo así á Julia y pónme á los pies de Adela y la señora de Arizcun, con quienes te creo en mas estrechas relaciones. ¿Se vá de Madrid don Alberto? ¿Te ha hablado de mí Julia? ¿No sabes con la impaciencia que aguardo carta tuya!

«Si mi permanencia en esta ciudad hu-

manifestó su satisfacción, diciendo: «Estoy encantada de Cataluña: yo no merezco tanto.»

El día 2 pasaron todas las tropas del campamento revista de comisario en sus respectivos campamentos, y con este motivo no hubo ejercicio. El 3, desde las nueve á las doce de la mañana se hizo una limpieza general del campamento, levantando al efecto las tiendas. El digno general en jefe, celoso siempre por el bien del soldado, dispuso se facilitase un cuarto de arroba de paja para cada tienda de tropa, con objeto de que estendida por el suelo les sirva de cama al propio tiempo que de abrigo. Por la tarde hubo ejercicio general. Se figuró un ataque por la segunda brigada á los cerros inmediatos á Torrejon, pronunciándose despues en una ordenada retirada por escalones. La primera brigada desplegó en batalla con fuego de hileras, y luego que la segunda estuvo formada á su retaguardia, se plegó por batallones en columna cerrada y efectuó su retirada tambien por escalones, repitiéndose esta operación hasta que llegaron las tropas al campamento. El día 4 al toque de día se hicieron las salvas de ordenanza por el santo de S. M. el Rey, y el día 5 á las tres hubo gran parada, formando las tropas treinta pasos á la izquierda de la tienda del general, prolongándose hacia Torrejon, con la espalda al camino de hierro.

Ha llegado á Valencia el señor duque de Osuna, embajador de España en San Petersburgo, hospedándose en la fonda Villa de Madrid. Despues de una detencion de veinte y cuatro horas siguió su viaje á Barcelona.

La esposicion agricola é industrial que acaba de abrirse en Valencia, está concurridísima, y los productos y objetos son muy notables. Hay hermosas colecciones de arboricultura de la vinya de Roca, del Botánico y del huerto de Capuchinos; azulejos de las fábricas de los señores

González Valls, Gastaldo y Rojo y Aznar; frutas, trigos, aceites, vinos, de los señores Alonso Navarro, Martínez Vallejo, Galan y otros. Entre estos productos se hacen notar hermosos boniatos, enormes remolachas y calabazas hasta de seis arrobas y media, y vinos de 30, 60 y hasta 90 años. Tambien hay una porcion de objetos de la fábrica de básculas, balanzas y romanas del señor Malabouche, y una magnífica colección de arroces, procedentes de Jativa, Almusafes y otros pueblos de la ribera. En la sala de industria se ven preciosos tejidos de seda de las fábricas de los señores don José Ramon Bonell, don Vicente Orduña é hijos, don Matias Server y Tena, don Mariano García é hijo y don Mariano Belmonte; siendo de notar un terciopelo presentado por el fabricante don Andrés Sedó trabajado en telar doble y cuyas tiras salen del telar con corte y orilla fuerte.

Noticias del extranjero.

En vista de la inminente agresion de Cerdeña contra Nápoles, se anuncia ya que todas las tropas austriacas que forman, con las de las potencias germanicas las guarniciones permanentes de las plazas federales, han recibido orden de partir para Italia.

Aunque el telégrafo nos ha dado cuenta de ventajas obtenidas por Garibaldi posteriormente, traducimos las siguientes noticias de Nápoles que da *La Patrie* á última hora:

«Los últimos despachos de Nápoles nos manifiestan que Garibaldi habia vuelto al frente de Capua, y que habia celebrado un consejo de guerra, al cual habia convocado á todos sus jefes. Asegórase que esta reunion habia propuesto la concentracion de todas las fuerzas de que disponia para dar una batalla decisiva á orillas del Volturno; pero que habiéndose desaproba-

do esta proposicion se habia decidido volver á bombardear la plaza tan pronto como se recibiese el material de artillería que se esperaba.

El ejército real, por su parte, se fortificaba en las posiciones que habia conquistado y continuaba introduciendo en la ciudad de Gaeta municiones y viveres inmensos. Además establecia á la derecha de la plaza un campo atrincherado que debe ser defendido por fortificaciones numerosas y bien armadas.

Parece que Gaeta se halla en estado de sostener un sitio de algunos meses, y si Garibaldi queda abandonado á sus propias fuerzas, será imposible que se apodere de la plaza. A las últimas fechas, las tropas piamontesas no habiam aun traspasado la frontera de Nápoles; pero á juzgar por las disposiciones que tomaban, no parecia que debiesen tardar en entrar en el reino de las dos Sicilias. El rey Victor Manuel debia entrar el 3 en Ancona.

Sábese de positivo que el 25 del pasado salió de Beyrouth una fuerte columna de tropas francesas y otomanas con direccion á las montañas para apoderarse de los jefes drusos que se han negado á acudir á dar cuenta de su conducta. La situacion de las tropas francesas era satisfactoria, y las relaciones con Fuad-baja, comisario general de la Puerta, excelentes.

PARTES TELEGRAFICAS.

Londres 4.

El principe consorte al al regresar á Coburgo de una cacería, se arrojó del carruaje por haberse desbocado los caballos, pero solo se hirió levemente en la cara.

Segun los diarios anglo-americanos, el filibustero Walker habia sido sentenciado á muerte en Trujillo, asi como su compañero Kueller.

París 4.

Los diarios publican el texto de la

capitulacion de Ancona y detalles sobre la crisis ministerial que ha tenido lugar en Nápoles.

Parece que Garibaldi se ha decidido á separarse de Bertani.

Se asegura que la entrevista de Varsovia no tiene otro objeto que el de consolidar el orden, la paz y la tranquilidad en Europa.

Es falso lo que dicen los diarios extranjeros, respecto á que el emperador asistirá al Congreso.

«L'Ami de la Religion» ha recibido la alocucion del Santo Padre en el último consistorio. El gobierno francés no ha creído deber oponerse á su publicacion, aunque habrá podido hacerlo con arreglo á los términos del Concordato.

París 5.

Su Santidad en la alocucion pronunciada en el último consistorio, se lamenta de los últimos acontecimientos; sobre todo, del detestable principio de no intervencion; exhorta á los príncipes europeos, á ir en su auxilio, y añade que, si no lo hacen, quedará sin salvaguardia todo derecho legítimo.

El Constitucional deplora el silencio que guarda Su Santidad acerca de la proteccion concedida por Francia al patrimonio de San Pedro; pero dice que la discreta resolucion del Papa que parece dispuesto á permanecer en Roma, destruye el mal efecto de aquel silencio.

Turin 4.

La diputacion siciliana ha sido recibida hoy por el conde de Cavour con quien ha tenido una larga audiencia. Mañana será recibida por el príncipe Carignan de Nápoles.

En el consistorio secreto ha resuelto el Padre Santo no abandonar el Vaticano.

Se habla de una proposicion que se hará á Austria, pidiendo á esta potencia la cesion del Veneto por una indemnizacion pecuniaria.

Francisco II, por medio de sus embajadores en esta corte, ha pedido esplicaciones al gobierno sobre sus in-

biese de durar mucho tiempo, cosa que no creo, sería preciso que me proporcionaras alguna distraccion.... algun recuerdo.... algun retrato tal vez de cierta persona.... ¿No puedes figurarte lo que me acuerdo de su fisonomía triste y encantadora desde que no la veo!

«Tú en cambio eres feliz! Tú estás á su lado y no aprecias tu fortuna! Voy á poner por obra todo el plan que pensé anoche para acabar pronto mis negocios y dar á Madrid la vuelta. Creo que conseguiré mi objeto. Si por desgracia no sucede así, voy á desesperarme.

«Con el dinero que traje soy aquí millonario. No hay en que gastar dos reales, y la fonda en que vivo no me cuesta muy cara.

«Adios, Eduardo; escribeme pronto y cuenta con mi amistad.—Fonda de las Cuatro Naciones.»

ENRIQUE.

EDUARDO A ENRIQUE.

«No he querido esperar á recibir tu carta primera y te escribo ésta á la lista, para

que la encuentres cuando vayas al correo.

«Acompañé á Julia y Adela á casa de esta última la noche de tu salida de Madrid, en la que tuve una larga esplicacion con su madre. Me fué preciso enterarla del asunto de mi desafío, en el que, aunque tú lo ignoras, no desempeñaba ella el menor papel. Delante de mi juré no dar la mano de su hija á Olivenza, cosa que alegró á esta sobremanera. Julia no hacia mas que llorar aquella noche, y Adela me preguntaba todo tu pasado y cuanto ha podido causar nuestra amistad reciente. O yo no veo claro, ó las dos niñas te quieren mas de lo regular. Nada me ha dicho Adela, pero segun he adivinado no te cede á Julia con mucha voluntad. Esta, ó no lo sospecha ó la es indiferente, porque todos los dias me exige que la cuente cuanto me escribas. Don Alberto no sale por ahora de Madrid, segun tengo entendido, y esta dilacion de su viaje hace que venga todas las noches á casa de la señora de Arizcun á recoger á su sobrina.

«A propósito: ¿piensas en el matrimonio? ¿Sabes de positivo cuáles son los lazos que unen á Julia con don Alberto? ¿Es su tio

Atrevo pintoresca, y ya se divisa desde sus balcones todo el palacio de los reyes árabes.

«No escribas tu nombre en el tocador de Lindapaja! En la actualidad eso es un crimen. Se necesita tener muy poca vergüenza para escribir *Enrique de Carvajal*, debajo de *Tiers*, *Chateaubriand*, *Figaro* y *Zorilla*, y muy poco amor propio para colocarse al lado de *Juan Ruiz*, *Agustin Garcia* y *Tomasa Martinez*.

«Si quieres dejar un recuerdo tuyo en Granada, haz una obra de caridad; socorre á una familia indigente é imita á Ronconi. Su nombre celebre corre de boca en boca entre la gente del pueblo, y sin embargo, no le verás desconchando las paredes de *las dos hermanas*, ó cortando un pedazo de leño del *ciprés de la Reina* en el Generalife.

«Adios: todos te echan de menos y á todos haces falta: no dilates mas de lo que te sea posible tu ausencia. Tengo mas edad que tú, y la amistad me hace pensar en todo. Si necesitas mas dinero, yo le buscaré para tí.»

EDUARDO.

— 11 —

tenciones respecto á los acontecimientos de Sicilia y de Nápoles.

Génova (sin fecha.)

Un despacho de Garibaldi fechado el día 1.º, dice que los garibaldinos habían alcanzado un triunfo completo, y que los realistas eran perseguidos.

Ancona 4.

Una orden del día anuncia que el rey toma el mando del ejército.

San Petersburgo 4.

La emperatriz ha dado á luz un príncipe.

Paris 5.

Los periódicos publican la alocucion pronunciada por el Papa en el último consistorio.

Nápoles 2.

Confirmasé la victoria de Garibaldi. Los realistas fueron envueltos, haciéndoseles 2,000 prisioneros. Las pérdidas han sido considerables por ambas partes.

Turin (sin fecha.)

El conde de Cavour ha declarado en el Parlamento que una potencia extranjera ha pedido que el Piemonte no haga cesion alguna de territorio.

Paris 6.

El filibustero Walker ha sido fusilado.

Administracion principal de correos y caminos de Córdoba.

Habiendo dispuesto la direccion general de correos la trasmision de la correspondencia de la Peninsula á las Islas Filipinas y vice-versa por la via de Marsella y Gibraltar quedan establecidas estas dos vias para dicha correspondencia; la de Gibraltar por intermedio de la administracion española de San Roque y la de Marsella por conducto de la de la Junquera; en su consecuencia esta principal remitirá las correspondencias destinadas á Filipinas por la via de Gibraltar hasta los dias 5 y 21 de cada mes, y desde estos dos dias hasta el 8 y 24 inclusive las transmitirá por la via de Marsella.

Todo lo que se anuncia al público para su inteligencia y gobierno.

Córdoba 4 de octubre de 1860.

El administrador, José Cisneros.

Miscelanea.

Viaje de SS. AA. RR.—Ayer pasaron por esta ciudad los Serms. Señores Infantes Duques de Montpensier con direccion á Sevilla. No se detuvieron en la poblacion, y desde luego se dirijeron á la estacion del ferro-carril. En ella estaba el Excmo. Ayuntamiento, Gobernador militar con varios gefes y oficiales, una comision del ilustre Cabildo eclesiástico y multitud de personas que acudieron ganosas de mostrar su adhesion á los augustos viajeros.

La referida estacion estaba adornada por la empresa de la via férrea con banderas españolas y con flores. El anden alfombrado y exornado con macetas de flores y estatuas. Las salas en que habian de parar SS. AA. muy bien alhajadas y en una de ellas se les sirvió el refresco que les tenia preparado la corporacion municipal. La carrera por donde vino el carruaje de

los ilustres huéspedes estaba cubierta por el brillante batallon de Africa. Llegaron SS. AA. á las dos y media y se fueron despues de las tres de la tarde.

El wagon en que marcharon SS. AA. estaba preparado con banderas, tapizado de seda azul y oro, guarnecidos los estribos de terciopelo y los marchapiés alfombrados. La locomotora llevaba tambien banderas y las armas de España y de Sevilla. SS. AA. se mostraron tan amables y bondadosos como acostumbra, y la numerosa concurrencia los victoreó con entusiasmo.

Predicar en desierto.—He aquí que cuando mas estamos predicando porque desaparezcan esas ridiculas cenefas negras, que no sabemos su tradicion ni su historia, sino que son incómodas, súcias, inconvenientes, perversas, feas, horribles, etc., etc.: hé aqui, decimos, que en la calle del Reloj han pintado una enteramente con tizne, que no sabemos los vestidos que lleva perdidos en pocos dias, pero que en lo sucesivo estamos seguros perderá todo el de color que se roce con ella. ¡Desgraciada ciudad! ¡Córdoba infeliz!

Soldados alegres.—En el tren de antes de anoche llegaron á esta capital los provinciales, que al instante marcharán á sus casas, puesto que viene el batallon á disolverse.

Y sin hover.—El paseo estuvo el domingo poco animado: verdad que el polvo era inaguantable, pues si bien el salon lo habian medio regado, todo lo demás despedia mucho polvo. El agua se viene tan despacio, que creemos que por diciembre vamos á tener necesidad de sacudirnos como en julio.

Esta es la verdad.—Hoy que el cólera ha desaparecido, y que todo ha entrado en orden, podemos decir con los datos que tenemos á la vista, que en todo el mes de setiembre han muerto del cólera 134 personas, y 148 de enfermedades comunes. La cifra, como se vé, no es grande por mas que sea demasiado sensible.

Seria para un guarda-ídem.—Dice un periódico que un mocito le ha cortado el pelo á una mocita; indudablemente seria para llevar una memoria de ella. ¡Es mucho lo que puede el cariño!

Albricias.—En España hay ya 300 leguas de ferro-carril abiertas á la circulacion del público y de las mercancías, 400 leguas mas estan construyendo, y el gobierno está autorizado á conceder la construccion de otras 400. Calcúlase que antes de doce años habrá en España 1,200 leguas de ferro-carril. Los ferro-carriles españoles producen mas que todos los demás de Europa, y el movimiento que hay en ellos es inmenso.

Pio IX y Dante.—Durante su estancia en Ravena, el Papa Pio IX visitó el sepulcro de Dante, y á invitacion de la autoridad local, escribió en el libro destinado para los via-

jeros poner su nombre, estos versos del H. Canto del Purgatorio:

Non è l'mondan ruinore altro che un fiato. Di vento, che or va quindi, et or va quinci, E muta nome; perché muta lato.

El ruido del mundo no es mas que un soplo de viento, que tan pronto va por aqui como por alli, y que cambia de nombre porque cambia de lugar.

El ciego de nacimiento.

Me preguntas muy atento Con un interés profundo: De qué se priva en el mundo Un ciego de nacimiento?

La respuesta es muy sencilla; Privase un ciego de ver...

Lo primero, á su mnger, Que no es poca maravilla.

Está libre, en su ceguera, de mirar cosas muy raras; Por ejemplo, malas caras, Y de ver á quien no quiera.

Está seguro, y bien cierto, De no quedarse parado

Ante un hombre jorobado, Que al fin, es un hombre tuerto.

Libre está de que le arrastre O le cautive una risa.

Ni advierta el paño que sisa La tijera de un buen sastre.

Hombre raro.—En un pueblo de Italia vivia un notario que cuando salia de casa ponía rótulos en la puerta: «Vuelvo al instante.—No despacho hasta mañana á las diez.—Voy á la apertura de un testamento.—En la funcion de la iglesia tal me hallarán.—Voy á visitas.»

Llegó el momento en que murió y su albacea, siguiendo las instrucciones que habia brecido, puso un rótulo que decía: «El dueño de esta casa salió para no volver.»

Donde las dan las toman.—Hallándose en campaña el oficial cajero de cierto batallon, recaudó unos fondos pertenecientes al cuerpo, que perdió por un azar de su fortuna.

Conociendo el compromiso de su posicion, trató de evitar las consecuencias, presentándose al coronel como victima de un robo á mano armada, contra el cual fuera inútil su defensa.

—Y no conoció Vd. á los ladrones? preguntóle el jefe.

—No señor.

—¿Conserva Vd. algunas señas particulares que puedan dar indicio?...

—Tampoco; eran varios.

—¿Habia alguno, insistió el coronel, bajo, con una gorrita sin visera y una especie de blusa?

—Creo que sí, balbuceó el oficial.

—Pantalon ceñido y borceguites...

—Si señor.

—¿Y un garrote en la mano?

—Cabal.

—Lo sospechaba, si, la sota de bastos.

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

CHARADA.

Nombre que hasta al sexo bello, en tiempo mas atrasado, sé de cierto que ha gustado, enalteciéndose de ello. Forman sin nada faltar

prima y segunda con cuarta, y aun al presente no falta á quien le suele gustar. Y en la dicha posicion unidas las mismas tres, un nombre de planta es sin haber contradiccion.

Con la cuarta y la primera queda una cosa nombrada de todos muy apreciada, que gusta sobremanera.

Y cual dije anteriormente en una charada inserta, repito lo mismo en esta, y lo diré eternamente.

Forman nombre de una bella la tercera con la cuarta y esto es cosa tan exacta como pudiera ser ella.

Y digo ya en conclusion que de las cuatro el conjunto forman un papíreo asunto donde se pone un renglon.

A. M. M.

Boletin religioso.

Hoy.—San Dionisio Areopagita, obispo y compañeros mártires y San Luis Beltran, confesor.

Jubileo circular, en la Parroquia de la Ajerjuta.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 3 DE OCTUBRE. 3 por 100 consolidado... 77-95-48-00. 3 por 100 diferido... 39-95-40-10. Deuda del personal... 16-00-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 4 de octubre de 1860, á igual hora del 5.

—No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 172, de 48 á 52.

Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite á 67 reales arroba.

Idem en molinos á 55.

Jabon blando á 47 cuartos libra.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 6 1447 fanegas de trigo, de 47 0/0 á 53 reales fanega.

Quedaron por vender 4793 fanegas. Cebada nueva de 24 á 25 1/2, vieja de 00 á 00 0/0. La algarroba á 32 0/0. Trigo trechel de 00 0/0 á 00 rs. fanega.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 6 de octubre de 1860.

Trigo de 54 á 65 0/0.—Cebada, de 32 0/0 á 34 0/0.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 5 de octubre.

Trigo de 1.ª calidad, de 66 á 71.—

Id. de 2.ª, de 64 á 65.—Id. de 3.ª, de 58 á 63.

VENTA DE BIENES NACIONALES.
Remate para el día 5 de Noviembre de 1860, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

Instrucción pública inferior.

En quiebra.

Fincas rústicas.—Mayor cuantía.

Núm. 275 del inventario. Una huerta con casa, nombrada de Luna, procedente de la Obrapia de D. Rafael Gaitan, agregada al Instituto provincial de segunda enseñanza de esta capital, que radica en el término de Posadas; bajo cuyos límites se compone de 4 fanegas y un celemin, equivalentes á 2 hectáreas, 49 áreas y 95 centiáreas, comprendidas bajo una zanja y gavia, con 78 naranjos de todas clases, 3 plantas de id., 124 granados, 12 sierpes de idem, 9 higueras grandes, 2 id. pequeñas, 111 ciruelos, 21 sierpes de id., 2 perales grandes, 5 id. pequeños, 3 melocotones, 24 moreras, un nogal y 24 pies de parrá: dicho terreno y arbolado se riega con agua de pié. Consta la casa, de 17 metros 97 centímetros de longitud por 4 metros de latitud, que forman una superficie de 71 centiáreas y 88 decímetros cuadrados, en la cual existe una cocina, una cuadra y un pajar, todo construido de ladrillo, piedra y tapia y cubierto de teja y una cerca para un corral que hay á la espalda, existiendo además para el riego dos albercas y un pilón, todo de buena fábrica y en buen estado de conservación. Está arrendada á D. José Díaz Mariel, en 1380 rs. de renta anual por los que ha sido capitalizada en 31050 rs. y tasado el terreno en 40800 rs. y la casa en 14200, que ambas partidas hacen la suma de 55000, tipo para la subasta.

ADVERTENCIAS.

- 1.º No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.
- 2.º El precio en que se rematasen las fincas que se adjudicaran al mejor postor, sean de mayor ó menor cuantía, y procedan de corporaciones civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El primero á los quince días siguientes al de notificarse la adjudicación y los restantes con el intervalo de un año, para que en nuevo quede cubierto todo su valor, según se previene en la ley de 11 de Julio de 1856.
- 3.º Las fincas de mayor cuantía del Estado continuarán pagándose en los 15 plazos y 14 años que previene el art. 6.º de la ley de 1.º de Mayo de 1855, con la bonificación del cinco por ciento que el mismo otorga á los compradores y anticipen uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la Deuda pública, consolidada ó diferida conforme lo dispuesto en el art. 20 de la mencionada ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales, ó lo que es lo mismo, durante 19 años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las Instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.
- 4.º Según resulta de los antecedentes y demás datos que existen en la administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan gravados con

carga alguna; pero si apareciesen posteriormente se indemnizará al comprador en los términos que en la citada ley se determina.

5.º Los derechos de expediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6.º A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en la villa de Posadas.

NOTAS.

- 1.º Se consideran como Bienes de Corporaciones civiles, los Propios, Beneficencia ó Instrucción pública, cuyos productos se ingresen en las cajas del Estado, y demás bienes que bajo diferentes denominaciones correspondan á las provincias y todos pueblos.
 - 2.º Son bienes del Estado, los que llevan este nombre, los de Instrucción pública superior, cuyos productos ingresen en las cajas del Estado, y los de secuestro del ex-infante D. Carlos.
- Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de la finca inserta en el precedente anuncio.

Fincas rústicas.—Menor cuantía.

Núm. 274 del inventario. Una haza de olivar, conocida por el Retamoso, procedente de la Obrapia de D. Rafael Gaitan, agregada al Instituto de segunda enseñanza de esta capital, que radica en el término de Posadas: bajo cuyos límites se compone de 3 fanegas 6 celemines de tierra, equivalentes á 12 hectáreas, 34 áreas y 65 centiáreas con 130 olivos mayores, 21 id. pequeños y 5 acebuches; está arrendada en union de otros á D. Domingo Amo: ha sido apitalizada por los 212 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 4770 rs., y tasada en 5,300, tipo para la subasta.

Núm. 274 2.º del inventario. Otra haza de olivar, conocida por Jugertar, procedente de la Obrapia de don Joaquin Rafael Gaitan, agregada al Instituto de segunda enseñanza de esta capital, que radica en el término de Posadas: bajo cuyos límites se compone de 6 fanegas 3 celemines de tierra, equivalentes á 3 hectáreas, 82 áreas y 57 centiáreas con 385 olivos y 64 acebuches inertos: está arrendada en union de otros á D. Domingo Amo; ha sido tasada en 8020 rs. y capitalizada por los 411 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 9247,50, tipo para la subasta.

Sobre todos los bienes de esta obrapia pesan las cargas siguientes. Un censo de 34 rs. 79 cénts. de réditos ánuos que posee D. Ambrosio Crespo, de esta vecindad, y dos memorias que importan 44 rs. ambas, que se pagan al Arcipreste de la villa de Posadas.

Las advertencias 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º iguales á las anteriores.

6.º A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en la villa de Posadas.

Las notas 1.º y 2.º iguales á las anteriores.

Seccion de anuncios.

Al público.

Unico depósito de fósforos en esta ciudad de la acreditada fábrica del Cometa de Sevilla.

En la droguería de D. Antonio Carrasco, por bajo del Ayuntamiento, se espended á los precios siguientes:

Una gruesa de cajas de á 100 luces.	27 rs.
Una docena de las mismas	20 cts.
Una gruesa de 50 luces	16 rs.
Una docena de las mismas	12 cts.

También se ha recibido manteca fresca de Hamburgo, y queso de bola de superior calidad.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla: y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

JULIO PILLET Y COMP. CÓRDOBA.

Plomo de primera dulce en barras de 4 arrobas.
Id. de segunda id.
Id. de primera en barretas de 1 á 8 libras.
Id. en plancha de 1/4 de línea grueso en adelante.
Perdigones y balas de todos números.
Albaya de primera y segunda clase.
Alcohol de hoja para alfareros.
Tubos de plomo de todos números.
Todos estos artículos son procedentes de las fábricas de Linares, Guarroman y Carolina y se venden en este depósito á precios sumamente arreglados.
En el mismo se encuentran toda clase Cokes y Carbon hulla, tanto del país como extranjero.
Se admiten toda clase de mercancías para su venta en comision, anticipando parte de su valor.

Compra en comision de toda clase de géneros y frutos del país y extranjeros.
Trasporte en toda la carrera de Madrid á precios determinados y en el resto de la península, á precios convencionales.

FÁBRICA DE PIANOS

DE DON CAYETANO PIAZZA, EN SEVILLA.

plaza de San Vicente.

Los construyen de todas clases y con perfeccion y economía.

De seis y media octavas verticales á 3,500 reales; y de siete octavas y tres cuerdas por punto 5,000 rs. Se dan á plazos, siendo persona conocida, ó con la garantía necesaria, de un modo convencional.

En la administracion de este periódico se admiten pedidos.

TEATRO.

Abono.

Se abre por veinte representaciones; á los precios siguientes:

Por abono. Palcos principales 20 rs. Plateas y faltriqueras 16. Butacas con entrada 6. Lunetas con entrada 4 y 1/2. Delanteros de piso alto 1. Entradas para palcos y plateas, 2 y 1/2 rs.

Diario. Palcos principales 30 rs. Plateas y faltriqueras 26. Butacas sin entrada 4. Lunetas id. 3. Delanteros de piso alto 1. Entrada general 3 rs.

El abono queda abierto desde el día en la calle de San Hipólito número 4, y desde el día 13, vispera de la primera funcion, en el despacho de billetes del teatro, de diez á dos de la tarde.

Solo se abonarán entradas sueltas á los abonados de palcos y plateas, que podrán pedir las que necesiten; las demás localidades se abonan con entrada, según se vé en el anuncio.

Los que se abonen ahora y continúen sin interrupcion, no tendrán alteracion en los precios de los demás abonos que se abren, incluso el de la feria de la Salud.

Tendrán derecho á la entrada en los ensayos todos los señores abonados.

Los señores que gusten abonarse por la mitad del abono, y funciones alternadas en palcos ó plateas, podrán hacerlo con la empresa, optando por las funciones pares ó nones.

La empresa advierte que el máximo de funciones de abono que dará en cada semana serán cuatro y la del domingo, obligándose á que el estreno de todas las funciones nuevas, no ejecutadas en este teatro, sean precisamente, en funcion de abono.

Se están ensayando para poner en escena los siguientes dramas y comedias nuevas en este teatro: *El Cura de la Aldea*, *Las Querellas del rey sabio*, *Por la boca muere el pez*, *La planta exótica*, *La Campana de la Almudaina*, y otras de las mejores del repertorio.

Editor responsable, ACELLO DE PABLO. CÓRDOBA: Imp. de este periódico, plazuela de Frías 31, á cargo de D. José Gómez.